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令和５年第４回定例会一般質問

１０番 穴見 眞児 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 農業振興につ

いて

第４次豊後大野市農業振興計画が令和３

年３月に策定され、４つの基本施策を柱と

した取組により、「大分の野菜畑 豊後大

野」を目指すとしています。令和７年度を

最終目標年度としており、中間期を過ぎよ

うとしています。

振興計画の後半に向けての取組も含め、

以下について伺います。

① 水田の畑地化の推進の状況について。

② 担い手の確保・育成の状況について。

③ 販路拡大の施策について。

④ これまでの取組を踏まえた上で、今後

の施策の展開について。

市長

２ 環境問題につ

いて

清川町宇田枝にある養豚業者が規模拡大

をし、操業を始めて数年がたちました。現

在も最大 6,500 頭を肥育しており、臭いに

ついても今なお心配する声があります。市

内でも臭い等による生活環境については、

関心も高いものではないかと思います。市

の考えを伺います。

① 市内での悪臭問題の現状と対策につい

て。

市長
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② 市のこれまでの対応について。

③ 今後の対応について。
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１６番 衞藤 竜哉 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 子供たちのス

ポーツ環境につ

いて

全国的に子供のスポーツ人口が減少して

いると思われます。市内のいろいろなスポ

ーツ競技人口が減少している中、中学校の

部活動は地域の社会体育関係者を部活動指

導員として任用する時代が来たのです。

その要因として、教員の働き方改革、競

技に精通していないなど、いろいろな事が

あげられます。少子化という大きな問題の

中、自分のやりたいことができない子供た

ちのことを考えると残念に思います。

子供たちの思いに答えるべく、本市はど

のような対策をしようとしているのか伺い

ます。

① 地域とのサポート体制について。

② 総合型地域スポーツクラブとの関わり

について。

③ 小学生、中学生、高校生の将来的な取

組について。

教育長

２ 水道管・下水

道管の維持管理

について

水道管・下水道管は全国的に耐用年数を

超し、老朽化による漏水・破裂、それによ

る地盤沈下等の事案が多く報道され見聞き

することが増えています。

本市でも同様で、これまでも多くの地域

で漏水・破裂等の関連工事が繰り返されて

きました。修繕工事や新管敷設工事には、

多額の予算と長期の工事期間を要するもの

と理解します。

市民が安心安全に生活するため欠かすこ

市長
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とのできない案件です。本市では長寿命化

計画を策定し、取り組まれているものと考

えますが、しっかり注視していかなければ

いけないと感じます。市の考えを伺います。

① 財源確保の取組は。

② 計画の推進・見直しについて現状は。

③ 将来の見通しは。
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６番 原田 健蔵 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 地域包括ケア

システムについ

て

① 高齢者等の現状について。

ア 高齢者人口の推移と高齢者世帯の状

況。

② 介護保険事業の現状と今後の展望。

ア 要介護認定者数と認定基準の推移。

③ 認知症高齢者について。

ア 認知症高齢者数の現状とその推移。

イ 要支援・要介護の認定に占める認知

症者の人数。

ウ 認知症への理解・啓発活動について。

エ 認知症サポーターの現状とステップ

アップ講座の取組について。

オ 認知症高齢者等ＳＯＳネットワーク

の取組について。

カ 認知症高齢者等個人損害賠償保険事

業の取組状況について。

キ 認知症高齢者等見守りシールの取組

について。

ク ユマニチュードの取組強化につい

て。

④ ウイズコロナ時代に向けた地域包括ケ

アシステムの現状と課題及び今後の課題

について。

市長

２ 本庁「お悔や

みコーナー」ワ

ンストップ窓口

の開設について

① 遺族の心情に鑑み、本庁での一元化窓

口の設置を。

市長
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２番 工藤 秀典 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 学校における

ラーケーション

の取組について

愛知県発祥のラーケーションですが、別

府市では早くも取り組むことに決まったよ

うです。本市では、このラーケーションに

ついての協議は始まっていますか。

教育長

２ 地域猫の避妊

手術に対する補

助はどのように

なっているのか

田舎ゆえなのかは分かりませんが、所有

者不明猫が私の住んでいる集落内に現在４

匹います。所有者不明猫が市内には相当数

いるものと思われます。

① 市内にどれくらい所有者不明猫が生存

しているのか把握していますか。

② 本市の地域猫に対する避妊手術の助成

金制度は。

③ 所有者不明猫を減らす対策は。

市長

３ 各町で開催さ

れるイベント時

にコミュニティ

バスを運行でき

ないか

現在コミュニティバスは土曜日、日曜日、

祝日は運行していないが、各町で開催され

るイベントはほぼ土曜日、日曜日、祝日に

開催されています。高齢者、若年者など車

を運転できない人には、参加が難しい状態

ではないでしょうか。

また、その日だけは会場近くまで運行す

ることができれば、高齢者の参加が増える

のではないかと考えますが、対策は考えら

れませんか。

市長
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４番 佐藤 昭生 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 市内中学校の

部活動について

市内中学校の部活動について伺う。

① 「休日の部活動の段階的な地域移行」

について、本年度の取組状況と今後の見

通しと課題。

② 市内にある「総合型地域スポーツクラ

ブ」との連携について。

③ 学校単位に限らず、生徒の多様なニー

ズに対応できる大会出場について。（中体

連主催の大会等）

④ 文化部活動の取組と課題について。

教育長

２ ＪＲ三重町駅

周辺の整備事業

と南北自由通路

について

ＪＲ三重町駅周辺の整備事業と南北自由

通路について伺う。

① ＪＲ三重町駅周辺の整備事業の進捗状

況とタイムスケジュールについて。

② ＪＲ三重町駅に南北自由通路を設置す

れば、スポーツ施設が集積され、スポー

ツツーリズムの拠点となっている「大原

総合運動公園」へのアクセスが改善され、

駅北側の開発が進み、駅周辺が劇的に変

化していくと思うが、まちづくりの観点

も考慮した今後の取組について。

市長

３ 障がい者相談

支援事業所のあ

り方について

障がい者相談支援事業所のあり方につい

て伺う。

① 市が委託している相談支援事業所（一

般相談支援）の選定基準について。

市長
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② 市が指定している指定特定相談支援事

業所（サービス等利用計画書の作成）の

業務内容について。

③ 令和３年度より、子どもの事で市に相

談のあった件数。その内、福祉サービス

につながった件数。
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５番 春野 慶司 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 火葬場の残骨

灰の売渡しにか

かる一般競争入

札の実施の進捗

状況について

本年９月定例会での小職の質問に対し、

「一般競争入札の導入準備のためのアンケ

ートの実施を考えている。」との返答をいた

だいたが、実施への進捗状況を伺う。

① アンケートの原案は出来上がっている

のか。

② 既導入自治体のアンケート等について

は研究しているのか。

市長

２ ＪＲ三重町駅

からロータリー

までの区間の点

字ブロックの敷

設について

左記区間には、歩道がないということで

点字ブロックがない。ロータリーから三重

総合高校までは敷設されている。視覚障が

い者が、駅から市役所まで単身で来れるよ

う点字ブロックの敷設に何らかの手立ては

ないのか伺う。

市長

３ 相続登記の申

請義務化につい

て

① 相続登記の申請義務化が令和６年４月

１日から施行され、相続登記の申請義務

化による不動産登記が増えれば、本市と

しても固定資産税の請求、徴収に寄与す

るものと思われる。法務局が広報活動に

力を入れているが、本市としても啓発を

行うべきではないか。

② 相続の事実を知った日から３年以内に

登記をしない場合には、10 万円以下の過

料が科されるという罰則が一人歩きをし

ていて、無用な不安を与えている。この

あたりのことも具体的にどのような場合

に過料が科されるか周知すべきと考える

がいかがか。

市長
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４ 千歳町の椅

子工場クオリ近

くの茜川にある

「轟の滝」の観

光地化に向けた

調査、研究につ

いて

本市にあっては、原尻の滝に次ぐ規模と

思われる「轟の滝」は県道 57 号線からも近

く、開発方法によっては新名所誕生となる

可能性がある。調査、研究の余地があるの

では。

市長
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８番 嶺 英治 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 2024働き方改

革導入に伴う市

民病院の医師の

確保は大丈夫か

2019 年から働く人たちが、それぞれの事

情にあわせて、多様な働き方を選択できる

社会の構築のため、働き方改革関連法が一

部改正された。そして 2024 年４月からは医

師の働き方改革として、各医療機関に自院

で働く医師の労働時間の把握、労働時間の

削減への取組が求められています。そのた

めに医局を持つ大学病院や中央の大きな病

院で医師の獲得競争が起こるのでないかと

推測されます。

本市市民病院では、この働き方改革の導

入についてどのような認識か、医師の確保

は大丈夫かという観点で、以下のことにつ

いて伺います。

① 本市市民病院の診療科ごとの医師数に

ついて。

② 働き方改革導入の準備状況について。

③ 医師の確保について。

④ 診療看護師の養成について。

市長

２ 大型特殊・け

ん引（農耕車限

定）運転技能研

修を実施しては

どうか

大分県では大型特殊・けん引（農耕者限

定）運転技能向上研修実施要領により、平

成 29 年より農業経営に必要な大型特殊・け

ん引（農耕車限定）公道での運転技能向上

を目的とした研修を実施し、農業の担い手

確保と育成を図るとしているが、申込者も

市長
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多く、複数年待機者や年齢制限も障壁にな

っているという話を聞く。法人や認定農業

者しか該当しない要領となっている。中山

間のような集落協定にとっては、農地の保

全、維持、管理には非常に効果的な資格取

得のための研修だとも思われるので、本市

独自での取組いかんを伺う。
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９番 吉藤 里美 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 障がい者福祉

の推進について

本市の障がい者福祉施策は第６期の計画

により、また、障がい児福祉施策は第２期

の計画により推進されています。「障がい

のある、なしにかかわらず、すべての市民

がそれぞれの人格と個性を尊重し支え合い

ながら、生活の質を高め、住み慣れた地域

で共に生きる社会を目指します。」という

基本理念を掲げ、令和３年度から令和５年

度までを計画期間としており、今年度が最

終年度となっています。

近年の市の決算額をみると、障がい福祉

サービス費の額は年々増加しており、利用

者数とサービス量が増えているとのことで

す。そこで、以下について伺います。

① 本市における障がい者支援の課題につ

いて。

② 次期計画で取り組む重点項目につい

て。

市長

２ 不妊治療に対

する支援につい

て

不妊治療については、令和４年４月から

公的医療保険適用となり、県と市の不妊治

療費助成制度と合わせ、妊娠を望むご夫婦

の負担軽減が図られています。

私は令和３年６月定例会において行った

「不妊治療の現状と今後の取組みについ

て」の一般質問の中で、治療できる医療機

関が市内にはなく遠距離になるため、通院

にかかる費用の助成ができないか伺いまし

た。

その際の答弁では「状況を見ながら検討

したい。」とのことでした。２年経過しまし

たが、その後、どのように検討されている

市長
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のか伺います。

３ 和牛の消費拡

大について

今年10月に県内の家畜市場で売買された

肉用子牛の価格は１頭平均は45万6,275円

で、2016 年度のピークに比べ 36 万円もの値

下がりだそうです。先月 11 月の豊肥家畜市

場での平均は、52 万 9,452 円で 10 月より 5

万 4,561 円上がったそうで、このまま少し

ずつでも上がっていくことを願っていると

ころです。

飼料代の高騰などに対する支援策等につ

いては、さきの９月定例会において２番議

員が質問されましたので、今回、私は和牛

の消費拡大について、質問したいと思いま

す。９月定例会の２番議員への答弁で、「枝

肉のだぶつきの対策としては、ふるさと納

税制度は和牛の消費拡大に有効であること

から、引き続きの取組を推進します」と言

われていました。ふるさと納税でどれだけ

の消費になるのか分かりませんが、市とし

て消費拡大のための対策は講じないのか伺

います。

市長
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１５番 首藤 正光 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ クヌギ林につ

いて

① クヌギ林の今後について。

② 間伐材を発電所に利用できないか。

市長

２ 農林業振興公

社について

農林業振興公社の今後について。 市長

３ 農業用水路に

ついて

緖方町の用水路で死亡者が出たが、その

後対策は行っているのか。

市長
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７番 後藤 雅克 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 大原総合公園

周辺整備をはじ

め市内スポーツ

施設の整備等に

ついて

本市では、平成 28 年の「第２次豊後大野

総合計画」にはじまり、平成 28 年の「豊後

大野市スポーツ施設等に関する基本方針」、

平成 30 年の「豊後大野市スポーツ推進計

画」、令和３年の「第４次豊後大野市総合教

育計画」などの上位計画や考慮すべき関連

計画を整理し、令和４年９月に本市教育委

員会より「豊後大野市スポーツ施設の整備

等に関する基本計画」が公表されました。

そこで、既に整備完了済みの事業を除き、

大原総合公園周辺整備をはじめ市内スポー

ツ施設の整備等について、現在行っている

事業、また今後推進していく事業について

伺います。

市長

２ エネルギー価

格高騰に対する

本市の対策につ

いて

2021 年後半以降、全世界を巻き込んでエ

ネルギー価格が高騰し続けています。新型

コロナウイルス感染拡大からの経済回復に

よるエネルギー需要の増加、天候不順や災

害、さらに 2022 年 2 月以降のロシアによる

ウクライナ侵攻などによって、エネルギー

の需要と供給のバランスが崩れ、エネルギ

ー価格が高い水準で推移しています。当然、

日本においても、世界的なエネルギー価格

高騰の影響は見られます。原油価格の高騰

を受けて、ガソリンをはじめとする燃料価

格が高い水準で推移しています。本市にお

いても、指定管理施設をはじめ、社会福祉

施設等への支援を行ってきましたが、先が

見えない中、金銭的支援以外にも対策を講

じるべきではないかと考えるが、本市の対

策について伺います。

市長



豊後大野市 HP版

17

１番 川野 辰徳 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 豊後大野市民

病院について

現状と今後予想される問題を伺います。 市長

２ 関係人口交流

拠点施設ｃｏｃ

ｏｍｉｏについ

て

現状と起業、移住、定住のそれぞれの実

績を伺います。

市長

３ 過疎化対策に

ついて

今後 10 年後、20 年後の市の人口推計をど

のように考えていますか。

市長

４ 市の職員につ

いて

前回の一般質問で採用の多様化は総務省

の通達で理解ができました。同じ条件でも

他市では採用時に居住を義務付けていま

す。制度化は必要ではないですか。

市長

５ 個人情報保護

制度について

約１年前農業について一般質問をしまし

た。市長に反問権を行使され、750 万円と具

体的な金額を公開されました。今はどうお

考えですか。

市長
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３番 高野 辰代 議員

質問事項 質問の趣旨
答 弁 を

求めた者
答弁者

１ 「まちづくり

はひとづくり」

人が人を呼ぶ人

材育成について

2014 年に「まち・ひと・しごと創生法」

が制定され、地方自治体で「地域の特性に

即した地域課題解決」等の実現を図るため

に総合戦略を策定している。本市では、第

２期の３つの基本目標の中に「豊かなひと

を育む」とあるが、次について伺う。

① 第２次豊後大野市総合計画後期基本計

画の施策 4-1『地域コミュニティ活動の推

進』の施策で「地域を支える人材を育成

する」とあるが、どのようなことを実施

または、予定されているのか。

② 第２次豊後大野市総合計画後期基本計

画の施策 4-4『主体的で計画的な行財政運

営の推進』の施策で「庁内のひとづくり・

組織づくり」があげられ、「職員研修の充

実により職員の資質向上と能力開発に努

め、地域の課題を的確に捉え、自ら考え、

その解決のために積極的に取り組む意欲

と行動力を持った職員を育成する。」とあ

るが、どのような取組をしているのか。

市長

２ 通学路の安全

点検結果の対応

について

令和３年 12 月定例会において、通学路の

安全について質問したが、当時の危険箇所

の届け出が 86 か所との答弁であったが、そ

の後の対応と現在の危険箇所の現状と把握

方法について伺う。

教育長

３ 三重新殿線バ

イパス（花咲ロ

三重新殿線バイパス整備が進んでいる

が、市としてはどのような課題をもち取り

市長
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ード）の道路改

良事業の課題に

ついて市の取組

は

組んでいるのか。

① 市が把握している今後の改良スケジュ

ールについて。

② 赤嶺高架橋南交差点の立体交差の早期

着手の要望等はしているのか。


